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Laboratorio di quartiere Poggetto – REPORT 

giovedì 25 luglio 2019 ore 21.00 -23.00 
Giardini pubblici, in strada – Poggetto, Poggio a Caiano 

 

PARTECIPANTI 
TOTALI: 15 persone (5F, 9M), esclusi organizzatori 
Comune di Poggio a Caiano: Sindaco Francesco Puggelli, Assessore Maria Teresa 
Federico, Consigliere comunale Celine Daouas 
Animazione e organizzazione: Maria Teresa Federico 
Facilitazione e report: Tiziana Squeri (Eubios) 
 

SVOLGIMENTO DELL’ATTIVITÀ 
L’allestimento è realizzato all’aperto, nei giardini pubblici all’incrocio fra via Virginia e via 
Monticello. A fare da sfondo, paralleli a via Virginia, sono posizionati: un banner (roll up) 
dedicato agli obiettivi del primo anno del programma amministrativo denominato 
“Poggio+1, un grande cartellone/telone promozionale dedicato al percorso e, a destra e 
a sinistra di quest’ultimo, due pannelli: uno con diverse immagini di arredo urbano per 
fornire spunti ai partecipanti e l’altro riportante la domanda di lavoro e lo spazio per 
esporre i post-it con le proposte raccolte. Lo spazio destinato al laboratorio è 
completato con un lungo tavolo sul davanti, verso l’incrocio, con gadget e materiali 
pubblicitari del percorso e un secondo tavolo al centro, circondato da circa quindici 
sedie e con bevande a disposizione dei presenti. 
Visto il numero dei partecipanti, come già nei precedenti laboratori si sceglie di 
affrontare la discussione e il confronto in un unico gruppo. Tutti rimangono fino alla fine 
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dell’incontro, quando si offre una “cocomerata” ai presenti per ringraziarli della 
partecipazione e del tempo dedicato. Il clima complessivo dell’incontro è stato cordiale 
ed informale.  
Il confronto vero e proprio inizia alle ore 21.40 circa, perché prima si svolge un confronto 
con il Sindaco su alcuni temi non oggetto del percorso, ma che stanno a cuore alle 
persone presenti, per cui si apre una parentesi per dare le prime risposte. 
 

FUORI PROGRAMMA – CONFRONTO COL SINDACO 

Diverse persone presenti si aspettano di poter fare proposte anche riguardanti il 
quartiere, per cui il Sindaco Francesco Puggelli, prima di procedere con il laboratorio, 
spiega il percorso e si offre comunque di ascoltare e confrontarsi sulle varie 
segnalazioni, relative soprattutto a interventi di pulitura degli spazi e manutenzione del 
verde. Il Sindaco raccomanda a tutti di non limitarsi a dirlo agli amministratori quando li 
si incontra (col rischio che questi se ne dimentichino), ma invece fare segnalazioni 
scritte, sia tramite web che recandosi presso il Comune e compilando gli appositi 
moduli (rivolgersi agli addetti al bancone di accoglienza al piano terra). 
 

1^ PARTE - INQUADRAMENTO 
La parola passa quindi all’assessore Maria Teresa Federico, che fornisce informazioni 
sul percorso e indirizzi di lavoro per la serata. L’Amministrazione ha lavorato per 
stanziare dal bilancio comunale 40mila euro per ogni anno dal 2019 al 2023, da 
impiegare per fare interventi in ciascun rione, a rotazione. La sfida che lancia il percorso 
è chiamare ogni anno tutti i rioni a fare proposte su un solo rione: quest’anno è il turno 
del centro storico, il prossimo anno di un altro rione e così di seguito. Tutti i rioni fanno 
proposte su come spenderli al meglio per migliorare quel solo rione, poi le proposte 
vengono selezionate e messe ai voti e alla fine viene realizzata la proposta più votata 
dai cittadini. Questo per stimolare l’unione delle diverse zone in cui è suddiviso il 
Comune, per ricordarci che siamo una comunità unica, per favorire una maggiore 
solidarietà fra le diverse aree. In poche parole, i cittadini possono fare il “Sindaco per un 
giorno” e prendere decisioni come degli amministratori, valutando tutti i pro e i contro.  
Dunque i 40mila euro disponibili devono servire a migliorare i luoghi in cui viviamo. Cifre 
come queste si prestano a interventi sull’arredo urbano, sugli spazi pubblici, su luoghi di 
ritrovo collettivi, sui cosiddetti Beni Comuni. A chi è presente stasera chiediamo di fare 
proposte per il miglioramento degli spazi pubblici dell’area indicata, che abbiano a che 
fare con il decoro, la vivibilità e la fruizione, come ad esempio: panchine, cestini, fioriere, 
pavimentazioni, segnaletica, illuminazione, ecc. A supporto del lavoro dei partecipanti, 
per dare spunti e qualche fantasia, sono esposte immagini fotografiche con vari 
esempi di arredo urbano. 
 

2^ PARTE – RACCOLTA PROPOSTE  
Apre il confronto la facilitatrice Tiziana Squeri, che propone una domanda di lavoro 
uguale per tutti, alla quale i presenti possono, se lo vogliono, dare una o più risposte. La 
domanda è la seguente: 
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SE FOSSI SINDACO COME SPENDERESTI 40MILA EURO PER RENDERE PIÙ BELLI E 
ACCOGLIENTI GLI SPAZI PUBBLICI E LE VIE DEL CENTRO STORICO? ORA TOCCA A TE! 
Ogni persona, a turno, espone il proprio punto di vista e la propria idea. Le proposte 
formulate dai partecipanti vengono sintetizzate ciascuna su un post-it ed esposte tutte 
insieme su un cartellone. Tali proposte sono riportate di seguito suddivise in più ambiti 
tematici (cluster) per facilitarne l’analisi e la rilettura.  
 
ARREDO URBANO 
Perimetrazione marciapiedi con parapedonali ed eliminazione delle fioriere ormai 
piuttosto in cattivo stato – Marco Martini 
Porta-bici vicino alla Villa Medicea – Lorenzo Lorenzoni 
 

CAMPO DA BASKET 
Creare un campetto da basket a servizio del centro – Carlo Sermi 
 

CICLABILI 
Tratto ciclabile verso giardini di via Sott’Ombrone – Marco Martini 
 

LUCI PER VALORIZZARE 
Illuminazione per valorizzare il centro storico – Marco Martini 
Valorizzazione con illuminazione della salita alla Villa (punto focale) – Rita Cecchi 
 

NUOVO SPAZIO ESTIVO 
Area cosiddetta “Il Chiuso” (proprietà privata) da riqualificare e usare come spazio 
estivo – Foued Daouas 
 

PANNELLO INFORMATIVO 
Pannello elettronico per segnalazioni e comunicazioni istituzionali - Foued Daouas 
 

VERDE PUBBLICO, PARCHI E GIARDINI 
Più verde – Marco Martini 
Sistemazione giardini p.zza Di Vittorio – Marco Martini 
Sistemazione giardini di via Sott’Ombrone – Marco Martini 
Reimpiego degli alberi piantumati in p.zza XX Settembre quando verrà attuato il 
progetto della nuova piazza. Si potrebbero ad esempio usare per reintegrare quelli 
mancanti in una via alberata di Poggetto – Valerio Drovandi 
 

WI-FI FREE 
Wi-fi free nella Villa – Omar Daouas 
 
 


